

令和4年度 コミュニティから「市政へのご提言」

土器コミュニティ

<p>提言項目①</p>	<p>砂防ダム隣接地のアフターケアのお願い</p>
<p>提言理由・内容</p>	<p>田潮八幡神社東の青ノ山登り口奥にある砂防ダムは2014年に完成し、その隣接地は、現在は、ほとんどが荒地となっています。 有志ボランティアでこの隣接地を再生させようと、草刈りを4～5年続けてきましたが、ボランティアの力には、限界があります。 隣接地は、花畑、桜の植樹、遊歩道など地域の憩いの場として再生したいので、市のお力添えいただきたくお願いいたします。</p>
<p>回答</p>	<p>治山ダムは森林の持つ土砂災害の防止機能を発揮させることを目的としたダムであり、周辺の森林と一体となり土砂の生産や流出を防止することで下流の土砂災害を防止するためのものです。 そのため、一般的に設置後にはダム周辺はもとより工事に整備した作業道につきましても従前の形状に近い形に戻し、森林維持のため手を加えず、山に戻すことが基本となります。 今回ご提言のあった治山ダムにつきましても、県営治山事業にて土砂の流出等による山地災害を防止することを目的として設置されたものであります。 また、治山ダム周辺は保安林として指定されておりますことから土砂災害の防止機能が十分に発揮されるよう従前の山の姿に戻す必要がありますことから草刈り等の手入れは実施していない状況にあります。 つきましては治山ダム本来の目的についてご理解賜りますようお願い申し上げます。</p>
<p>提言項目②</p>	<p>清水川転落防止対策申し入れのその後</p>
<p>提言理由・内容</p>	<p>昨年度、清水川堤防からの転落防止対策について市の担当者とコミュニティ役員、自治会長さん等で現地調査を実施いたしましたが、その後の進展についてお聞かせください。</p>

回答	<p>昨年、安全対策のご要望があった箇所については、河川の区域であることから、現在、構造の検討をしております。今後、河川管理者である香川県と協議し、占用申請の許可が下り次第早急に設置を行いますので、ご理解いただけますようよろしくお願いいたします。</p>
提言項目③	<p>土器町西の地域の洪水対策について</p>
提言理由・内容	<p>土器川に流れ込んでいる古子川と清水川の排水ポンプ設置と、清水川から東汐入川への導水路設置についての提言です。</p> <p>近年土器町も都市化が進み田畑などの遊水地が減少し、集中豪雨になると大きな被害が予想されます。</p> <p>西日本豪雨の際の岡山県真備町のように、土器川の水位が上昇すると、古子川、清水川ともにバックウォーター現象が発生し内水氾濫が起きます。また、土器川の樋門を閉めた時も同じようになることが想定されます。国土交通省のハザードマップを見ても、浸水域は土器町西、城東町そして、城北地域と広範囲に及びます。この地域には、労災病院があり、1階部分が浸水すると重大な影響が出る恐れがあります。古子川と清水川の排水ポンプの設置および、清水川から東汐入川への導入路の設置をお願いします。</p>
回答	<p>今回、ご提言頂いた「古子川、清水川への排水ポンプの設置、清水川から東汐入川への導水路へ設置」については、国が管理する土器川と国と香川県が管理する古子川、清水川に関連しております。このことから、土器川流域全体での洪水対策となり、事業実施について即時の回答とはなりません。地域からの提案として、国土交通省や香川県には、情報の共有をさせていただきます。今回はこのような回答とはなりますが、ご理解いただけますようよろしくお願いいたします。</p>
提言項目④	<p>丸亀橋の歩道の設置について</p>
提言理由・内容	<p>土器川にかかる丸亀橋は、美観のためかわからないが、かなり急な勾配がついています。以前の丸亀橋は、フラットな橋であったと記憶しています。橋の付け替えは費用面でも問題があると思いますが、歩道部分の設置をお願いできませんでしょうか。</p>

<p>回答</p>	<p>今回、ご提案いただいた「丸亀橋への歩道橋の追加設置」について、本橋りょうを管理する香川県中讃土木事務所に確認したところ、以下のような回答がありました。</p> <p>現在の丸亀橋は、架け替えの際、土器川の西側に位置する県道との取合せや河川の計画水位などから、現在の形状となっています。今回ご提案いただいた歩道橋のみの追加設置については、橋りょうすべてを架け替える作業に比べ安価になるとは思いますが、歩道橋のみの設置であっても非常に多額の費用を要することから、現時点での事業実施は困難と考えます。このことから、丸亀橋が、地域の皆様に長く安全に利用していただけるよう、適切な維持管理に努めてまいりますので、ご理解いただければと思います。」との回答をいただきました。</p>
<p>提言項目⑤</p>	<p>見通しの悪い交差点の改善</p>
<p>提言理由・内容</p>	<p>土器町西八丁目聖池北東に位置する聖橋北の交差北側は、市道の一部拡張のため聖橋北側の家屋が数件撤去されていますが、ブロック塀は撤去されず残された状態です。聖池北側の市道を東進する時にカーブミラーだけでは、交差点での確認がしにくく、危険な状態です。交通安全のために、早急なブロック塀の撤去を要望します。</p>
<p>回答</p>	<p>今回、撤去要望がありました聖橋北側のブロック塀ですが、既に、撤去いたしました。このことで、見通しは改善されたものと考えます。これからは、市道西土器南北線の本格的な道路の拡幅工事が始まりますので、地域の皆様にはご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願いします。今後、同様に道路の危険箇所などお気づきの点がございましたら、建設課までご一報いただければと思います。</p>